
于秀华 ： 去年3月 ， 我们工
地上的员工小金 ， 在 只 跟 别 人
学 了 几 天 、 没 有 资 格 证 书 的
情 况 下 就做了塔吊信号工 。 不
久的一天， 他与另一工友老宋一
起在工地上摆放木材， 小金用钢
丝绳将木方捆好， 并示意塔吊司
机起勾。 由于小金当时没有按
照 安 全 规 范 将 木 方 捆 结 实 ，
在起吊过程中， 一块木方落了下
来， 正好砸在老宋头上。 经医院
检查， 老宋已经丧失生命体征。

警察到现场后 ， 查明小金没有
塔吊信号工资格证 ， 他也承认
当时没有按照安全规范将木方捆
结实。

据此 ， 小金因涉嫌重 大 责
任事故罪被刑事拘留 。 不久 ，
他 被 取 保 候 审 ， 但 后 来 又 被
丰 台 区 人民检察院批捕了 ， 请
问这是为什么？

张博： 这件事发生以后， 小
金所在单位与被害人老宋家属达

成了赔偿协议， 所以小金被公安
机关取保候审。 不久， 公安机关
将该案件移送至丰台区人民检察
院审查起诉。 然而， 我们经多次
尝试均未联系到犯罪嫌疑人小
金， 承办检察官联系其妻， 对方
竟称也联系不到他， 接着其妻的
电话也打不通了。 此后， 丰台检
察院两次对小金传唤均未到案，
所以检察院对小金作出批准逮捕
的决定。

取保候审是强制措施的一

种 ， 并不是刑事诉讼活动的终
结。 犯罪嫌疑人被取保候审后并
不是 “没事” 了， 而是应当遵守
取保候审的各项规定， 如未经批
准不得离开居住的市、 县， 不得
以任何形式干扰证人作证， 被传
讯时及时到案等。 如果犯罪嫌疑
人 违 反 取 保 候 审 规 定 ， 情 节
严 重 的 ， 根据 《刑事诉讼法 》
第79条的规定 ， 则可以予以逮
捕。 所以， 小金被批捕符合法律
规定。
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□本报记者 王香阑

嫌犯取保后玩失踪
检察院可批捕

健身操、 乒乓球、 摄影……
丰富多彩的教工社团， 在高校教
师的工作生活中， 发挥着什么样
的作用？ 作为学校健身操队的队
长， 中华女子学院计算机系系主
任宁玲老师很有体会。

记者： 在中华女子学院， 都
建有什么样的教工社团？ 您觉着
这些教工社团会带给教师什么样
的影响？

宁玲： 中华女子学院的教工
社团多种多样， 比如， 有健身操
队、 太极拳队、 乒乓球队、 交谊
舞队、 羽毛球队、 击剑队、 摄影
队、 英语口语协会……很多个社
团。 这些教工社团的建立， 发挥
着重要的作用。 通过教工社团这
个平台， 能够把有着不同兴趣爱
好的教师聚集在一起。 通过集体
活动的方式， 丰富着大家的业余
生活、 陶冶情操。 教师平时的工
作都很忙碌， 交流的机会有限，
社团活动还能够增加大家的交
流、 沟通， 成为一个交流平台。

点评 ： 看似普通的教工社
团， 却发挥着多重作用。 而正是
这样的功能 ， 形成一种良性循
环 ， 让中华女子学院的教工社
团， 不仅数量在增加， 活动质量
也能够得到保障， 这样的社团活
动多多益善。

记者： 作为学校健身操队的
队长， 您觉着教工社团想要办得
有声有色， 需要注意些什么？

宁玲： 中华女子学院健身操
队已经成立13年， 能坚持这么长
时间， 又受到这么多教师的欢迎
和参与， 我们也总结过其中的原
因。 想要把教工社团办得有声有
色 ， 每个环节都要做到位 。 比
如 ， 健身操队设有队徽 ， “健
康、 快乐” 的队训， 以及丰富多
彩的活动内容， 在活动内容上，
每个学期， 我们都会提前做出活
动计划， 确定平时会给队员们训
练什么内容 、 会教 给 大 家 什
么 。 比 如 ， 上 个 学 期 ， 开 展
的 是 形 体 训 练 ， 这 个 学 期 是
减 脂 操 。 还 有 ， 我 们 还 会 制
作 活动考勤统计 ， 每次活动都
会让队员签到， 让活动更正规更
有纪律。

不仅如此， 每个学期活动完
后， 我们还会组织总结会。 在这
个会上， 队员们能相互交流， 老
队员谈体会， 新队员谈感受。 还
会评出各种奖项， 比如， 最佳进
步奖 、 最佳风采奖 、 最佳新人
奖、 最佳出勤奖……鼓励队员参
与活动。

点评 ： 精彩的教工社团活
动， 离不开组织者的辛勤付出，
还有完善的活动计划和组织环
节。 这正是中华女子学院健身操
队多年坚持， 而且受到教师们欢
迎的关键。

【边聊边论】

□本报记者 刘欣欣 文/摄

帮女职工减压
工会能做哪些实事？
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职冬丽： 索尼 （中国） 有
限公司工会主席

“三八” 妇女节虽然过去了， 为女职工服务的宗旨一直没有变， 尤其现在女职工面临着工
作、 家庭的双重压力， 在帮女职工减压方面， 工会能做哪些实事？ 下面让我们看看， 朝阳区服
务业工会的几位主席有何高招。

刘文瑜： 北京京客隆商业
集团股份有限公司工会主席

刘彦娟： 北京蓝岛大厦有
限责任公司工会主席

曹宇： 北京潘家园国际民
间文化发展有限公司工会主席

给所有女职工
上份特殊疾病保险

刘文瑜： 去年， 朝阳区成立
了服务业工会， 我们这些商业企
业觉得和总工会的距离拉近了，
也团结起来了。 像今年朝阳区服
务业工会开展的4项活动， 给所
有女职工上了一份特殊疾病保
险、 请天坛医院的医生讲乳房保
健、 让女职工亲手DIY胸针和才
艺比拼 。 我认为这个平台非常
好 ， 作为工会干部 ， 我深受启
发， 回去后也要把自己企业的女
工工作做得更好。

说到我们企业自己的女职工
工作， 我们已经下发了通知， 要
求各单位从工会和妇委会相结
合， 开展丰富多彩的针对女职工
的慰问活动。 我们集团公司工会
组织女干部集体参观APEC会址
和怀柔影视基地。 从基层反馈来
看， 有的分会给女职工发放大红

枣、 麦片这些慰问品， 有的开展
了跳绳等活动 ， 可以说形式多
样 ， 丰富多彩 。 今年 “三八 ”
节， 我们找到了新的结合， 既执
行了上级的要求， 又体现了行业
的特色、 企业的特色。

先发调查问卷
结合职工需求搞活动

曹宇： 我们是一个文化型的
企业， 本身也有珠宝鉴定的培训
班。 时下大众都对这些珠串、 翡
翠玉石等收藏品很感兴趣， 所以
会定期举办培训。 我们和北大珠
宝鉴定中心有长年的合作， 拥有
师资力量。 企业面向社会有培训
班， 工会面对女职工也有内部的
培训班。 让女工有基本的鉴别能
力， 买自己喜欢的收藏品时不会
“打眼”。

另外， 我们企业工会还有日
常的慰问 、 健康保健知识的讲
座、 心理疏导等。 每年年初， 工

会都会发放调查问卷， 结合员工
的需求组织活动。

刘彦娟： 今年我们针对女职
工开展了摄影比赛， 在外部邀请
了专业老师评奖 。 一共收到了
200多幅作品， 已经完成了评奖
过程， 这两天计划把获奖作品做
成展板， 进行优秀作品展示。 此
外， 蓝岛工会计划继续开展女职
工风采展示活动。 去年开展过，
反响非常好， 职工们都希望继续
参加， 所以我们今年继续保留这
项活动。

工会每年组织
两次家庭日活动

职冬丽 ： 在企业工会工作
中， 女职工的工作很重要， 我们
的女职工委员会一共有3个人 ，
主要做服务女职工的工作。 女职
工更倾向家庭， 因此家庭关怀一
直是我们很重视的 。 从去年开
始， 工会每年都会组织两次家庭

日活动， 让职工带上家人和孩子
到郊外去。 我们去的地方都是适
合小朋友活动 、 有小动物的地
方， 春天一次、 秋天一次， 大家
特别喜欢这个活动。

以前我们也有公司一级的旅
游活动， 但是都是不能带家属。
这种家庭的活动还能够让家人更
加支持 、 更加理解女职工的工
作。

此外， 我们还会定期开展育
儿、 理财方面的讲座 ， 让女职
工 不 断 开 阔 视 野 。 每 年 “ 三
八 ” 节 ， 我 们 还 会 给 职 工 送
礼物， 每年变换不同的方式， 虽
然礼物不贵， 但却是一份惊喜、
一份心意。

大龄单身女职工也是让工会
挂心的一件大事， 我们以前也组
织过一些相亲活动， 但是成功率
不是很高。 我希望今年能够借助
工会系统， 和其他建会企业， 尤
其是单身男职工多的企业共同开
展相亲活动。

开展社团活动
对职工有啥影响？


